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  IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO 

Tipo/Nº/Ano: Ordinária - nº 003 / 2016 

Objetivo: Relatar e programar o andamento das ações em nível nacional e estadual 

Duração: 10h às 12h - Data: 14/06/2016 

Local: Av. Marechal Floriano, 45/10º andar – Escola Fazendária 

   REPRESENTANTES PRESENTES 

SEFAZ-RJ: Cecília Goia, Joana Alves, Viviane Azevedo 

RFB: Haroldo Rufino da Silva Filho, Enedina Santa Rosa 

CENTRESAF: Tânia Danielli Pinheiro 

TCMRJ: Marcelo Fernandes 

SEEDUC: Fabiano Farias 

Município de Resende: Marilene Duarte 

 

I. INFORMES GEFE-RJ:  
    

1. A reunião foi iniciada com a apresentação da avaliação da edição do projeto SEFAZ de Portas 
Abertas, realizada em 31 de maio com os alunos do Programa de Educação Fiscal de 
Resende. Segundo foi apresentado por Joana Alves, estiveram presentes 20 jovens entre 12 e 
17 anos, além dos professores que os acompanhavam, e após a compilação da avaliação do 
evento respondida por eles, houve uma média de 94% de aprovação do evento. 

2. Dando seguimento à pauta, sobre o andamento do projeto de Capacitação em Educação 
Fiscal para professores da rede estadual, Joana comentou que o curso está tomando forma, e 
o programa está sendo desenvolvido junto ao representante da Secretaria de Educação, com 
o objetivo de ser disponibilizado ainda em 2016, se possível. 

3. Aproveitando o tema sobre capacitação de professores, Joana acrescentou um item à pauta, 
já que a ESAF havia comunicado via e-mail, na segunda-feira, dia 13 de junho, que irá 
disponibilizar sete mil vagas do curso DEF para todo país, e que estaria aguardando a 
indicação de quantas vagas cada Estado iria solicitar para definir o quantitativo de cada GEFE. 
Neste momento foi questionado ao representante da SEEDUC, Fabiano Farias, se a reserva 
de vagas do curso DEF aos professores da rede estadual iria se repetir. Segundo Fabiano, 
como os professores estão em greve, sem perspectiva de encerramento do movimento, ele 
não pode garantir uma mobilização junto aos professores no sentido de que eles façam o 
curso. Sugeriu, portanto, que as vagas sejam abertas ao público e que, na medida do 
possível, iria sensibilizar os professores para que se inscrevam. 

4. Por fim, a respeito da nova edição do Projeto Cidade Constitucional Joana lembrou que é 
necessário definir a data de realização do projeto. Na última reunião, foram sugeridas quatro 
datas (22 e 23 de novembro; 23 e 24 de novembro; 29 e 30 de novembro; e 30 de novembro 
e 1 de dezembro) para ser realizado o evento. As instituições participantes devem se 
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manifestar para que sejam definidos os dias em que o evento será realizado. Além da data, 
foi discutido o formato e a programação do evento, se seria o caso de repetir a programação 
do último ano ou modificar a ordem de visitas aos órgãos. 
 
 

II. INFORMES RESENDE 
 

1. A representante do Programa Municipal de Educação Fiscal do Município de Resende, 
Marilene Duarte, declarou que o projeto SEFAZ de Portas Abertas junto aos jovens do 
Programa foi um sucesso, e que o primeiro passo realizado pelos alunos foi agendar uma 
reunião com o prefeito para exigir que a escola deles fosse mais bem cuidada, iniciando com 
uma pintura das paredes, que não era realizada há alguns anos. 
 

III. INFORMES RFB 
 

1. A representante da Receita Federal do Brasil, Enedina Santa Rosa, informou que a instituição 
alcançou a marca de 100 NAF (Núcleo de Apoio Contábil Fiscal) implementados em 
universidades de todo o país. 
 

IV. INFORMES SEEDUC 

 
1. Fabiano Farias, representante da SEEDUC, informou aos presentes que a respeito da Base 

Nacional Curricular Comum, está sendo elaborado um Seminário Estadual com a finalidade 
de contribuir para a terceira versão do documento que será enviado ao MEC. O evento será 
realizado no fim de julho, há aproximadamente 300 vagas para professores e 50 vagas para o 
público envolvido com a temática. O objetivo é que o evento seja o mais plural possível, para 
que haja contribuições significativas e diversificadas ao documento. Assim que o edital 
estiver pronto, Fabiano enviará ao GEFE-RJ. 
 
  

II. Deliberações: 

 

1. A respeito do projeto SEFAZ de Portas Abertas, o grupo ficou bastante satisfeito com o 

resultado da avaliação, e concordou que este formato de projeto é ideal para alcançar o 

público adolescente, do ensino médio. Uma vez que já possui maturidade para entender as 

palestras e a vivência do trabalho das inspetorias. Todos concordaram também, que é 

necessário desenvolver um projeto para alcançar crianças menores, que estejam no ensino 

fundamental, e dessa maneira alcançarmos todos os níveis de escolaridade com os projetos 

do Grupo de Educação Fiscal Estadual, já que o projeto Cidade Constitucional é voltado, 

principalmente para o público universitário. 

2. Sobre o andamento da Capacitação em Educação Fiscal para professores, a equipe da SEFAZ 

e o representante da SEEDUC, Fabiano Farias, comunicaram que iriam se reunir após a 

reunião do grupo para definir alguns pontos do programa do curso, além de questões 

burocráticas necessárias ao projeto. Assim que o programa do curso for definido, e quais 

serão os tutores escolhidos para ministrar o curso, o Grupo será comunicado. 

3. Ainda sobre a Capacitação em Educação Fiscal, Cecília Goia, diretora da Escola Fazendária, 

lembrou que como os professores da rede estadual ainda se encontram em greve, 
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dificilmente poderão ser liberados pela SEEDUC, ainda em 2016, para realizarem o curso, já 

que precisarão repor as aulas assim que a greve acabar. Todos concordaram com a questão 

levantada pela diretora, e Fabiano ficou encarregado de definir qual o momento apropriado 

para o curso ser oferecido aos professores. 

4. No que tange o item da pauta sobre a nova edição do Projeto Cidade Constitucional, Joana 

lembrou que as datas de realização do projeto precisam ser definidas com urgência, para 

que as instituições que receberão as visitas possam se programar. Como na última reunião 

já havia ficado definido que o evento se realizaria nas duas últimas semanas de novembro 

(22 e 23 de novembro, ou 23 e 24 de novembro, ou 20 e 30 de novembro, ou 30 de 

novembro e 1 de dezembro), Joana se desculpou por não ter cobrado uma resposta dos 

representantes para definir a data, e se comprometeu em fazê-lo ao enviar a ATA, e 

posteriormente, até que a mesma seja definida e acordada por todos, para que na próxima 

reunião todos sejam informados. Ainda sobre a data, a SEFAZ prefere que seja na última 

semana, já que a semana anterior possui feriado, o que torna a preparação para o evento 

mais complicada. Marcelo Fernandes, que representava o TCMRJ, se manifestou também 

pela última semana de novembro, pois o TCMRJ já possui compromisso no início de 

novembro. 

5. Sobre a formatação da programação, foi decidido pelos presentes que a programação 

seguiria a mesma realizada na primeira edição do projeto, sendo possível apenas alteração 

nos horários de visitas do mesmo dia. Ou seja, as instituições a serem visitadas serão SEFAZ-

RJ e TCE-RJ em um dia, e Ministério da Fazenda (CGU, RFB e PGFN) e TCMRJ, no outro dia. 

Podendo ter alteração na ordem do dia, jamais entre os dias, por questões logísticas. 

6. Ainda a respeito do projeto Cidade Constitucional, os representantes da Receita, Enedina 

Santa Rosa e Haroldo Rufino, sugeriram que se buscasse o apoio das associações e 

sindicatos das carreiras das instituições presentes no GEFE-RJ para que suprisse as 

necessidades financeiras para a realização do evento, como por exemplo, o fornecimento de 

coffee-break, brunch/almoço e material do evento, como bolsas ecológicas e material 

didático. Como contrapartida à parceria, seria oferecido divulgação da marca das 

Associações e Sindicatos, já que a Educação Fiscal faz parte do escopo da maioria destas 

instituições. A diretora da Escola Fazendária, Cecília Goia lembrou que para buscar estas 

parcerias, era necessário que a data de realização fosse definida primeiro, mas todos 

concordaram ser uma boa alternativa à falta de recursos para o evento. 

7. Por fim, sobre a data da próxima reunião do GEFE-RJ, definida para 9 de agosto, Joana 

lembrou à todos que a data coincidia com o período das olimpíadas, o que poderia causar 

transtornos para sua realização e baixo quórum. Nova data foi definida, com a anuência de 

todos, para o dia 23 de agosto, após o encerramento das olimpíadas do Rio de Janeiro. 


